
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港經濟持續向好，
失業率處低水平，一項調查發現，「打工仔」的整體
僱員信心指數（5.99）連續2年錄得升幅，貼近2008年
金融海嘯前的水平，當中以金融、保險及地產商用服
務從業員的信心最高，飲食及酒店業則最低。負責調
查的香港城市大學管理學系講座教授梁覺表示，「打
工仔」普遍對工作前景感到樂觀，加薪期望亦較高，
但是次調查於3至4月進行，當時正值日本大地震，令飲
食及酒店業的僱員信心由去年行業之冠跌至今年的最
低。

金融保險地產 信心冠各行業
城大管理學系今次以電話訪問了537名18歲或以上有全

職工作的市民，根據他們的工作滿意度、工作安全感及
工作前景歸納出「僱員信心指數」，由去年的5.8升至5.99
（最高10分），連續2年錄得升幅，並貼近08年金融海嘯前
的水平（6.04）。
金融、保險及地產商用服務錄以6.29為各行業之冠，

飲食及酒店從業員的信心則為最低（5.55）。

晉升機會指數 飲食酒店業勁低
調查亦發現，「打工仔」對整體就業市場的信心亦全

面回復，由去年的3.97升至今年的4.67，但與08年的5.05
仍有一段距離。城大管理學系副教授葉景明指出，受訪
者對公司前景及自己在公司的留任機會樂觀指數，均連
續2年錄得升幅，而受訪者對加薪機會的樂觀指數為

4.87，但晉升機會指數卻只有3.19，其中飲食及酒店業更
低至1.98。

公僕今年加薪多 私人市場有壓力
梁覺指出，金融海嘯期間，企業紛紛裁員減薪，僱員

信心指數跌至調查以來的最低點，本港經濟自去年至今
持續好轉，就業市場向好，因此對工作前景回復信心，

縱然對晉升機會仍未敢太樂觀，但加薪期望亦較前為
高。他說：「今年公務員加薪幅度較高，相信對私人市
場亦構成一定壓力。」梁覺又表示，是項調查的多年經
驗顯示，受訪者的就業信心主要受眼前情況影響，大多
沒有考慮歐債危機及美國雙底衰退等憂慮，以致令樂觀
指數貼近金融海嘯前，且由於調查期間正值日本大地
震，令飲食及酒店業從業員的信心陷於低谷。
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港首個法
定最低工資上月實施，城市大學管理學系亦
在是次調查中，訪問「打工仔」有關最低工
資的看法。調查發現，受訪者對港府能有效
推行法定最低工資的信心指數，只得2.61分(5
分最高)，且受訪者大多認同最低工資不能解
決社會貧富不均的問題。城大管理學系講座
教授梁覺指出，「打工仔」對最低工資的支
持度低於預期，但由於調查訪問於最低工資
推行前，只能反映市民的觀感，相信在勞工
處加強巡查後，情況或有改變。

大部分人認為對生活影響不大
梁覺指出，是次調查要求受訪者為「最低

工資不能解決社會貧富不均問題」的認同度
打分，得出3.66(最高5分)，大部分受訪者認為
最低工資對他們的生活影響不大(3.95分)，而
認為「當局能有效推行最低工資」更只得2.61
的低分。
城大管理學系副教授葉景明指出，雖然調

查結果只是市民在最低工資實施前的觀感，
但畢竟港府用了很大努力去推行整個立法程
序，市民的信心度依然偏低，建議當局應在
宣傳及巡查方面多做功夫，挽回市民信心。

僱員信心2連升 貼近海嘯前

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 港澳辦主任王光亞
將於周日訪港展開一連3日行程，會廣泛接觸香港
社會各界人士，立法會多個政黨歡迎王光亞訪
港，認為中央部委首長多來香港訪問，有助了解
港人思維及掌握香港民意脈搏。反對派則聲言對
王光亞沒有安排與全體立法會議員會面感到驚
訝。

立法會內務委員會主席劉健儀表示，立法會一
直希望全體議員都有機會與負責香港事務的王光
亞會面，反映意見。早前內務委員會已經通過，
發信給特區政府要求轉交港澳辦，稍後會向特區
政府跟進。

民建聯黨團召集人葉國謙指出，暫時未收到任
何通知，但相信有與王光亞見面的機會。至於全
體立法會議員能否與王光亞會面，葉國謙認為
「愈多(議員)愈好」。

工聯會立法會議員黃國健表示，若與王光亞會
面，將向他提出有關民生、政制運作等議題。他

又認為，港澳辦官員向來多為陪伴領導人訪港，
甚少單獨來港，今次王光亞訪港，顯示港澳辦對
香港事務的角色加重。專業會議議員何鍾泰歡迎
王光亞訪港，又指香港是多元化的社會，情況亦
不斷變化，多來香港訪問對了解香港的最新發展
有好處，有助了解香港市民的思維。

民主黨主席何俊仁及公民黨黨魁梁家傑表示，
至今未收到與王光亞會面的邀請。何俊仁指，王
光亞主管香港事務，有責任與本港不同黨派的議
員會面，不應該因意見不同，而逃避跟反對派議
員交往。梁家傑則聲言對王光亞沒安排與反對派
議員會面感到震驚，若王光亞想更了解香港情
況，應該會見立法會議員。

人民力量立法會議員黃毓民稱，雖然王光亞主
管港澳事務，但體系上非直接處理特區政府的工
作，故不與全體立法會議員會面亦屬正常，現時
只是部分反對派議員「搞不清楚」架構，「盲目
在吵」。

王光亞於去年10月接任國務院港澳事務辦公室主
任。曾蔭權於去年底訪京期間，邀請他來香港

考察。王光亞早前出席海南博鰲論壇時透露預計會在
今年5至6月訪港，主要是學習及了解香港的情況，
「了解怎樣把為港澳服務的工作做好」，幾經協調，終
於敲定訪港時間表。

參觀金管局港交所社區設施
王光亞將於6月12日至14日訪港考察，期間將與曾

蔭權會面，出席在禮賓府舉行的歡迎晚宴，亦會參觀
香港金融管理局、香港交易所及社區設施。同時，他
會出席香港社會各界午餐會，屆時約有150名各界嘉
賓出席，包括行會成員、人大代表、政協委員、18區
區議會主席、工商專業、學術、宗教及社福等，其後
亦會與青年舉行座談會，又與高層公務員會面。此
外，王光亞亦會到鄉議局新大樓參觀，並了解新界鄉
郊地區的最新發展情況。
政府消息人士透露，王光亞此行是工作考察，故會

盡量多地與香港社會各方面的階層和市民接觸，全面
了解香港的民意，其中兩大主要特色是分別與政府高
層公務員和青年人會面。他將首次與政府各政策局常
任秘書長舉行正式會面，了解政府運作情況。他又會
與青年人舉行座談會，作第一身的接觸與交流，表達
中央對香港青年人發展的關注。

高級公務員協會：貢獻獲中央肯定
香港高級公務員協會主席蘇平治回應時稱，王光亞

此次會見高層公務員，等同中央對公務員過去貢獻的
肯定，而公務員亦會繼續一貫作風，繼續貫徹「一國
兩制」，促進香港的繁榮安定，「相信是臨近選舉
年，中央認為是時候對公務員促進社會繁榮穩定的貢
獻作出肯定。」
城大專業進修學院學術統籌宋立功則認為，王光亞

選擇與公務員見面，是希望掌握公務員對明年特首選
舉的看法，而訪港的特定工作任務，最重要是了解香
港政情。
全國政協常委陳永棋表示，相信王光亞此行表達了

中央對香港的支持和重視。雖然王光亞的行程只有短
短3日，但王光亞將會盡量與不同人士會面，聽取香
港各界的民意。全國政協外事委員會副主任盧文端歡
迎王光亞訪港，又指雖然中央不斷表達支持香港的信
息，但香港亦不能永遠只靠中央「派糖」，相信中央
借 王光亞訪港再次重申支持香港的信息，亦希望香
港可以搞好經濟和民生，不要樣樣事情都政治化。
至於反對派議員提出要與王光亞會面，政府消息人

士稱，由於王光亞訪港時間有限，行程緊密，因此沒
有安排與全體立法會議員會面的環節。不過，他已邀
請了立法會主席曾鈺成、各常設委員會及事務委員會
正、副主席等40多位議員，出席香港社會各界午餐
會，當中包括有不同政黨和政團的議員代表。
結束訪港行程後，王光亞將轉往澳門考察訪問2

天，並將與澳門行政長官崔世安及特區主要官員舉行
工作會面，並與澳門社會各界人士進行交流，還將考
察澳門社區發展及城市建設等多個方面的情況。

最低工資實施
打工仔：難解貧富不均

近年整體僱員信心指數及
整體就業市場信心指數

年份 整體僱員 整體就業市場
信心指數 信心指數

2005 5.48 3.87

2006 5.72 4.22

2007 5.82 4.49

2008 6.04 5.05

2009 5.43 3.23

2010 5.80 3.97

2011 5.99 4.67

註：指數最高為10分

資料來源：香港城市大學管理學系

製表人：香港文匯報記者 聶曉輝

■城大公布的調查結果顯示，「打工仔」的整體僱員信心指
數(5.99)連續2年錄得升幅，貼近2008年金融海嘯前的水平。

香港文匯報記者聶曉輝 攝
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

國務院港澳辦主任王光亞將於6

月12日至14日應邀到香港作工作

考察，亦是他出任現職後首度訪

港。訪港期間，王光亞將與香港

特區行政長官曾蔭權會面，參觀

多個金融機構及社區設施，又會

與青年舉行座談會，並與高層公

務員會面。政府消息人士表示，

王光亞此行旨在與香港的不同階

層和市民接觸，集中考察政府運

作、民生情況、金融產業及青年

發展4大方面，其中將首次與各

政策局常任秘書長會面，了解特

區政府運作情況，同時亦邀請了

立法會主席、常設委員會及事務

委員會正、副主席等40多名立法

會議員出席社會各界午餐會。
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周日訪港
廣泛接觸各階層
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金管局總部

港交所

鄉議局新大樓

多多益善 ■ 葉 國 謙 認
為，若立法會
議員能與王光
亞會面，「愈
多愈好」。

香港文匯報
記者

梁祖彝 攝

大有好處 ■何鍾泰認為
王光亞訪港，
對了解香港的
最新發展有好
處。

香港文匯報
記者

梁祖彝 攝

反映民意 ■劉健儀表
示，立法會
一直希望全
體議員都有
機會與王光
亞會面反映
意見。

資料圖片

■圖為王光亞去年底會見訪京
的曾蔭權。 資料圖片


